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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
FOTO NOTA “LIDERAZGO AZUL” 
Ricardo Anaya Cortés, dirigente nacional del PAN, recibió en sus oficinas al gobernador de Querétaro, Francisco 
Domínguez Servién.  (DQ 1, AM 1, N 1) 
 
PIDE PAN NO ADELANTARSE A CANDIDATEAR 
Por Zulema López 
Acción Nacional es respetuoso de la opinión emitida por el acalde y celebra los resultados electorales del pasado 
domingo, pero es un partido atento de las reglas y por tanto, aúno no se enfoca en quién podría ser el candidato a 
la presidencia de la República para el 2018, sostuvo Miguel Ángel Torres Olguín, secretario general del Comité 
Estatal del blanquiazul. (DQ, 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VERIFICACIÓN O CORRALÓN 
Por Adrián Quino 
Endurecerá el Gobierno del estado las medidas para implementar la doble verificación, siendo la sanción más 
elevada remitir las unidades al corralón, aseveró el gobernador Francisco Domínguez, al subrayar que con ello se 
evitará que Querétaro sufra una contingencia ambiental como ocurre actualmente en la Ciudad de México. 
Respecto a la posibilidad de que el estado pudiera incorporarse a la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME), 
el titular del Ejecutivo mencionó que la Semarnat ha invitado al estado, por lo que es una decisión que tomarán 
próximamente. (DQ, principal) 
 
PA: INTENTA SUICIDARSE EN PLAZA DE ARMAS 
Por Redacción 
Pasa del mediodía en la Plaza de Armas. La mayoría de los reporteros y fotógrafos que diariamente hacen guardia 
en el lugar se han trasladado al Centro de Congresos para celebrar el 125 Aniversario de la creación de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes. En el Centro Histórico, frente a las oficinas de la Secretaría de 
Gobierno, un hombre de aproximadamente 60 años saca una navaja de entre sus ropas. (PA, principal) 
 
EUQ: SSPM: AUMENTA ROBO A NEGOCIOS EN SANTA ROSA 
Por Marco Antonio Estrada 
El robo a comercios en San Rosa Jáuregui incrementó durante el presente semestre, reveló el secretario de 
Seguridad Pública Municipal (SSPM), Juan Luis Ferrusca Ortiz. El funcionario reconoció también que uno de los 
mayores problemas que se tienen en la zona es la venta clandestina de alcohol. (EUQ, principal) 
 
AM: VA GOBIERNO CONTRA EL “PIRATAJE” DE TAXIS 
Por Francisco Velázquez 
“Vamos por todos los ‘pirata’”, aseguró el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, 
delante de organizaciones de taxistas y funcionarios estatales, reunidos en la ceremonia con motivo del XXIII 
aniversario de la Federación de Taxistas La Corregidora. A lo anterior, el jefe del Ejecutivo en la entidad agregó que 
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el “pirataje” significa una competencia desleal, misma que no permitirá que se siga practicando; por lo que pidió a 
los operadores de taxis que denuncien. (AM, principal) 
 
CQ: VAN VS TAXIS PIRATAS Y COMPETENCIA DESLEAL 
Por Andrea Martínez 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que su administración va contra los taxis piratas que circulan 
en el estado. Lo anterior, durante la celebración del 23 Aniversario de la Federación de Uniones de Taxis y 
Conexiones en el estado “La Corregidora, AC”, en donde recoció al gremio. (CQ, principal) 
 
N: ASEGURAN OBRAS 
Por Tina Hernández 
El gobierno del estado cuenta con una bolsa de 720 mdp para ejecución de infraestructura carretera, aseguró el 
gobernador Francisco Domínguez Servién tras agregar que en las próximas semanas se lanzará en licitación en los 
municipios de Corregidora, Jalpan de Serra, Pinal de Amoles, Landa de Matamoros y Arroyo Seco. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
BUSCA SCT AMPLIACIÓN Y MEJORA DE LA CARRETERA 57 
Debido a la alta demanda que tiene la carretera 57 la autopista México-Querétaro, se planea realizar una serie de 
trabajos de mantenimiento y ampliación para mejorar su funcionalidad, indicó el subsecretario de Infraestructura 
de la SCT, Raúl Murrieta, en el marco de la celebración del 125 aniversario de tal dependencia federal que se 
celebró en el Centro de Congresos. (…) Por otra parte, el director general del centro SCT Querétaro, Ricardo Ortiz, 
destacó la construcción y modernización de carreteras que la dependencia federal realiza actualmente en el 
estado, como la autopista Apaseo–Palmillas, el Paseo de la República, la carretera a Ezequiel Montes, entre otros, 
que representan una inversión aproximada de 950 mdp. El gobernador Francisco Domínguez adelantó que 
anunciará una inversión de 500 mdp para la construcción de caminos y alimentadores en la Sierra. (EUQ 6, DQ 3, 
AM 8, CQ 3, N 3) 
 
FDS ANUNCIA INFRAESTRUCTURA CARRETERA POR 210 MDP 
Con 210 mdp de inversión se realizará la construcción de un paso deprimido en Santa Bárbara con la finalidad de 
mejorar el flujo de tránsito en la Zona ya que estará ubicado en el entronque así lo dio a conocer el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. Dicha construcción se llevará a cabo en un mes, una vez terminado el paso inferior 
Balvanera (…) Recordó además que el próximo lunes se estarán abriendo los carriles centrales del paso inferior del 
parque industrial Balvanera. (AM 8, CQ 19) 
 
PRESENTAN SERVICIO DE TAXIQRO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, en conjunto con la Federación de Taxistas La Corregidora, 
presentaron la aplicación para dispositivos móviles TaxiQro, mediante la cual se podrá solicitar este servicio a 
partir del 15 de junio, fecha en que iniciará operaciones. Durante la ceremonia con motivo del 23 aniversario de 
dicha Federación, el mandatario estatal indicó que a través de la plataforma digital se podrá, incluso, programar un 
taxi o saber su ruta, el costo y recibirá pagos con tarjeta, entre otras características que permitirán actualizar y 
fomentar la competitividad de los taxistas. (…) El subsecretario general de la Federación de Taxistas La 
Corregidora, José Raymundo Ramírez, detalló que la plataforma será compatible con los sistemas Android y iOs, 
además de que se trata de una empresa 100% queretana, pensada para los queretanos. (…) Por su parte, el 
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presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, reconoció que los taxistas se unieron para preparar esta 
oferta de servicio para los habitantes y turistas que llegan a Querétaro, ya que es algo que el gobierno debe apoyar 
y respaldar de diferentes maneras. (AM 2, DQ 2, PA 6, CQ 3, N 2) 
 
VA GOBIERNO CONTRA EL “PIRATAJE” DE TAXIS 
 “Vamos por todos los “pirata”, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién delante de organizaciones de 
taxistas y funcionarios estatales, reunidos en la ceremonia con motivo del 23er. Aniversario de la Federación de 
Taxistas La Corregidora. Agregó que el “pirataje” significa una competencia desleal, misma que no permitirá que se 
siga practicando, por lo que pidió a los operadores de taxis que denuncien. (…) Alejandro Delgado Oscoy, director 
del IQT, calculó que, según un diagnóstico del tema que se realizó en toda la entidad, existe más de una decena de 
célula organizadas y cuanta con más de mil 500 prestadores de servicios pirata; además de que los municipios de 
El Marqués, la zona Norte de la ciudad de Querétaro, Colón y Cadereyta de Montes, igual que parte de las 
comunidades de la zona serrana, es donde más se han detectado estas prácticas. (AM 1, EUQ 8, DQ 1, PA 6) 
 
ENDURECERÁ QUERÉTARO SANCIONES POR CONTAMINACIÓN VEHICULAR 
En 30 días estará lista la propuesta de reforma a la Ley para endurecer las sanciones por no verificar los vehículos 
en el Estado, advirtió el gobernador Francisco Domínguez Servién al indicar que se está analizando jurídicamente 
poder meter al corralón a quienes no cumplan con este requisito para circular por las calles y carreteras de 
Querétaro. (…) Indicó que ya ha dado instrucciones a Marco del Prete Tercero, Secretario de Desarrollo 
Sustentable, para que analice los pros y los contras de incluir a la entidad en la Megalópolis o la Comisión 
Ambiental de la Megalópolis (CAME) y proceder si es que conviene. (EUQ 8, N 2, CQ 17) 
 
OSORIO CHONG Y ROSARIO ROBLES APOYARÁN ‘CIUDADES SEGURAS’ EN QUERÉTARO 
Miguel Ángel Osorio Chong, Secretario de Gobernación, junto con Rosario Robles Berlanga, titular de la SEDATU, 
realizarán una Caminata Nocturna en Querétaro, como parte del programa Ciudades Seguras que organiza el 
Gobierno de la República. El gobernador Francisco Domínguez Servién reveló que se ha propuesto que este 
recorrido se lleve a cabo en la comunidad de La Negreta, municipio de Corregidora, aunque también el municipio 
de Querétaro ha alzado la mano para ello. (…) la comunidad o colonia elegida será privilegiada porque por medio 
de este programa se le dotará de apoyos diversos como alumbrado público, mejoras en imagen urbana, arreglos de 
drenaje, banquetas, entre otras obras que requiera. (PA, AM 5, EUQ 3, DQ 6, N 2) 
 
PLANEAN AGENDA CON OSORIO CHONG 
Por Laura Vilchis 
Hoy el gobernador Francisco Domínguez Servién tendrá una comida con el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, después de la Ceremonia de la Bandera de México, que será a las 12:00 del día, con este 
evento se inician los festejos de los 100 años de la promulgación de la Constitución de 1917, que se cumplirán el 
próximo 5 de febrero. Francisco Domínguez detalló que en la reunión abordarán diversos temas, como la 
implementación del NSJPA, la seguridad en la entidad y se definirá la fecha para de la Caminata Nocturna, pues 
Corregidora y la capital han alzado la mano. (PA, 3) 
 
PRESENTA MARIO CALZADA PROYECTO DE TELEFÉRICO AL GOBERNADOR 
El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, presentó al gobernador Francisco Domínguez 
Servién el proyecto del teleférico en La Cañada, con la intención de que el Estado y la Federación apoyen con 
recursos para su construcción, ya que se requieren 90 mdp para su edificación. (…) Explicó que buscarán tener una 



 
VIERNES 10 DE JUNIO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 

 

reunión con el Secretario de Turismo federal, a fin de que conozca el proyecto y los pueda apoyar; para que se le 
invierta al proyecto únicamente recursos públicos y sea una obra que sea patrimonio del municipio. (AM 9, DQ 9, N 
1, PA 8) 
 
“LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN NO SE ESTÁ RESPETANDO” 
La señora Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF Estatal, afirmó que “la libertad de expresión es un 
derecho que no se está respetando”. Durante un desayuno con medios de comunicación con motivo del Día de la 
Libertad de Expresión que se celebró el pasado 7 de junio la funcionaria resaltó que aún hay trabajo que hacer 
para que el gremio deje de sufrir persecuciones y agravios por el hecho de contar la verdad. Durante su mensaje, la 
esposa del gobernador también externó sus condolencias para el compañero reportero Martín Uribe quien 
enfrenta la pérdida de su nieta, por lo que le envió “un fuerte abrazo, mis oraciones y sobre todo mucha fuerza 
para una pronta resignación”. (…) Juan Pablo Rangel, director del SEDIF, habló sobre la problemática que sufren 
los periodistas en otros estados. En Querétaro “nos pronunciamos por tener una libertad de prensa, todo lo que 
ustedes nos ayudan a transmitir a la sociedad es algo invaluable”, dijo. La coordinadora del departamento de 
Comunicación Social del SEDIF, Itzell Galán agradeció a los periodistas su compromiso diario y resaltó que la 
libertad de expresión es la única metodología válida en el periodismo. (EUQ 4, EM 2, N 1, CQ 20, DQ 1) 
 
PREFIEREN NO ADOPTAR A MAYORES DE 9 AÑOS 
Juan Pablo Rangel, director del SEDIF, confirmó que las familias prefieren no adoptar niñas y niños mayores de 
nueve años edad. Informó que, en la actualidad, son cerca de 300 menores de edad que se encuentran en proceso 
de adopción. (AM 7, DQ 6) 
 
DESTACA SEDESU EL CRECIMIENTO 
Marco del Prete Tercero, Secretario de Desarrollo Sustentable, presentó la ponencia “Perspectivas de Crecimiento 
y Desarrollo” ante el Consejo de Concertación Ciudadana. Explicó que los distintos indicadores económicos 
estatales. (EM 2, AM 9, N 5) 
 
HAN CITADO A 16 EX SERVIDORES POR DAÑO A FINANZAS ESTATALES 
Por Mónica Gordillo 
El secretario de Contraloría, Alejandro López Franco, confirmó que son más de 16 ex servidores públicos de la 
pasada administración estatal los que han sido citados a declarar por estar posiblemente relacionados con los 
cuatro casos de irregularidades que ocasionaron un daño a la finanzas estatales por 14.1 MDP. (AM, 10) 
 
GOBIERNO ESTATAL ADMITE INCREMENTO DE SECUESTROS 
Por Lenin Robledo 
El secretario de gobierno estatal, Juan Martín Granados Torres, aceptó que durante 2015 hubo un incremento del 
delito de secuestro en la entidad, como lo dio a conocer ayer EL UNIVERSAL Querétaro con base en el informe del 
Observatorio Nacional Ciudadano a través del estudio Incidencia de los delitos de alto impacto en México 
correspondiente al periodo 2015. Sin embargo, aseguró que los cinco secuestros que se han presentado en la 
actual administración, han sido resueltos de manera favorable. (EUQ, 1) 
 
NAVA DEBE LLAMAR A SESIONAR SOBRE LAS DESAPARICIONES 
Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, señaló que depende de la capacidad de gestión de Miguel 
Nava Alvarado, Presidente de la DDHQ, el convocar que sesione el Comité de Seguimiento del Programa Estatal de 
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la Ley para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas en el estado; ante esto, afirmó 
que el personal de Gobierno del Estado ha estado presente en estas sesiones, a pesar de que han sido declaradas 
desiertas por la falta de asistentes. Además dijo ignorar si sea cuestión de logística por parte de Nava Alvarado, o 
por qué otras razones no se pueden dar estas sesiones. (PA 8, N 4) 
 
SE REÚNE OFICIAL MAYOR CON SEIS ALCALDES 
Por Noticias 
El Oficial Mayor, José de la Garza Pedraza, realizó una gira de trabajo por los municipios de Cadereyta de Montes, 
Peñamiller, San Joaquín, Arroyo Seco, Jalpan de Serra y Pinal de Amoles, con el objetivo de mantener la cercanía 
con las presidencias municipales. “Estaremos trabajando muy fuerte con todos ustedes para beneficiar el 
desarrollo de sus comunidades a través de las peticiones que cada uno de los presidentes de las diferentes 
demarcaciones nos han hecho llegar, para apoyar sus necesidades y buscar la forma de estar contribuyendo desde 
Gobierno del Estado, para un rápido y mejor desarrollo de sus municipios”, señaló. (N, 6) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TEATRO METROPOLITANO SERÍA SEDE DEL INFORME 
Por Patricia López 
El primer informe de gobierno de Francisco Domínguez Servién, en julio, podría realizarse en el Teatro 
Metropolitano y no en el Teatro de la República, ya que se encuentra en reparaciones, informó el presidente de la 
Mesa Directiva de la legislatura loca, Eric Salas González. Adelantó que los diputados se preparan para escuchar los 
informes que realizarán en julio los tres Poderes y las 18 presidencias municipales del Estado con el fin de vigilar 
el desempeño de los servidores públicos. (DQ, 9) 
 
APRUEBAN LEY DE SEGURIDAD Y DIVORCIOS SIN CAUSALES 
Por Patricia López 
Querétaro ya cuenta con una Ley de la SSC que promoverá la prevención, la atención a víctimas y la mediación, 
luego de que el pleno de la legislatura local aprobó la iniciativa por 14 votos a favor y 9 votos en contra del grupo 
legislativo del PRI que pedía más tiempo para analizar el documento. (…) Durante la misma sesión, se informó del 
documento que envió el Poder Ejecutivo para informar que el gobernador se ausentaría del 22 al 29 de mayo, por 
lo que el diputado Mauricio Ortiz Proal exigió que se les informe antes o en la sesión inmediata, en lugar de dejar 
pasar tanto tiempo. (DQ, 1) 
 
DIPUTADOS LOCALES APRUEBAN INICIATIVA DE LEY ORGÁNICA DE LA SECRETARÍA DE CIUDAD 
CIUDADANA 
Con 14 votos a favor y nueve en contra, los diputados de la 57 Legislatura Local aprobaron la iniciativa de ley 
orgánica de la SSC, a pesar de la solicitud de Mauricio Ortiz, diputado coordinador del grupo parlamentario del PRI, 
de hacer una moción suspensiva para que no se discutiera la iniciativa en esta sesión de pleno. (AM 5, DQ 7, N 4) 
 
LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN FORTALECEN LA DEMOCRACIA: ES 
Por Leticia Jaramillo 
Informar a través de los medios de comunicación fortalece la democracia, ya que son un contrapeso a los excesos 
que pudieran  tener los servidores públicos, reconoció el diputado Eric Salas González, Presidente de la Mesa 
Directiva de la LVIII Legislatura del Estado. (N, 3) 
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PREOCUPAN SUICIDIOS EN LA SIERRA GORDA: ATALÍ RANGEL 
A fin de prevenir el suicidio, se llevan a cabo mesas de trabajo en conjunto con diversas autoridades, indicó la 
diputada Atalí Rangel, quien dijo que en las últimas dos semanas se registraron tres menores de edad, lo cual 
impactó a los habitantes, porque no es normal este fenómeno. (…) para prevenir sostuvo una mesa de trabajo con 
personal del DIF Estatal, Colegio de Psicólogos y el CESAM (…) refirió que propondrá a la SEDEQ se sume a estas 
acciones de prevención. (CQ 19, N 6, AM 6) 
 
EXHORTAN A CREAR ATLAS DE RIESGOS 
Por Irán Hernández 
En próximos días se retomarán las mesas de trabajo en materia de protección civil, para abordar pendientes como 
los Atlas de Riesgo, debido a que la mayoría de los municipios carecen de esta herramienta de prevención, detalló 
el diputado local, Roberto Cabrera Valencia.  Mencionó que en reuniones pasadas hubo mesas de trabajo en 
materia de protección civil, sin embargo se detuvieron debido al análisis de iniciativas para los juicios orales y este 
jueves, con la aprobación de la Ley de la SSC, podrá continuar con temas pendientes en esta materia. (CQ, 19) 
 
LEGISLATURA LOCAL ALBERGARÁ EXPOSICIÓN PARA CONMEMORAR ANIVERSARIO DE PLAN DN-III-E 
A partir de este nueve de junio y hasta el 23 de junio se expondrán en la sede legislativa de Querétaro un total de 
40 fotografías en el marco de la conmemoración del 50 aniversario de la implementación del programa Plan DN-
III-E, en el país. Raúl Jaime, director de investigación y estadística legislativa, mencionó que es grato contar con un 
evento de este tipo en el congreso local con el fin de mostrar a través de imágenes el trabajo que realiza el ejército 
mexicano. (AM 6, PA 8, N 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
LLEGARÁ INVERSIÓN DE MIL 200 MILLONES DE PESOS 
Por Esmeralda Trueba 
Para finales de mes, llegará a Corregidora un centro de inmovilidad, de negocios y comercial frente al parque 
Balvanera; así lo anunció el edil Mauricio Kuri González, quien dijo que este asentamiento traerá la inversión de 
mil 200 mdp para la demarcación. (..) Precisó que la próxima semana se estará reuniendo con los empresarios en 
la Ciudad de México para detallar el día en que se realice el anuncio formal, con la presencia del gobernador, quien 
está apoyando a esta demarcación con la atracción de estos nuevos asentamientos. (AM, 8) 
 
EL 21 DE JULIO EL I INFORME DE ACTIVIDADES DE MAURICIO KURI 
Por Laura Valdelamar 
El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, dio a conocer que su Primer Informe de 
Actividades se realizará el 21 de julio en el estacionamiento de las nuevas instalaciones de la Secretaría de 
Seguridad Pública, a un costado del panteón municipal. (N, 7) 
 
MUNICIPIO SUSCRIBEN UN CONVENIO DE COLABORACIÓN 
El Gobierno municipal de Querétaro suscribió un convenio de colaboración con las escuelas de bachillerato y 
universidades, con el objetivo de otorga un espacio a estudiantes de estos niveles educativos a través de una 
programa de servicio social y prácticas profesionales; al día de hoy, la administración municipal cuenta con 270 
estudiantes insertados en diferentes dependencia para cumplir con parte de su formación educativa y su 
capacitación profesional. (…) El alcalde Marcos Aguilar Vega destacó que, con este convenio, el Municipio asume su 
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responsabilidad para la formación educativa de los jóvenes que con sensibilidad social y conciencia de solidaridad 
colaboran en la construcción de una ciudad de todos y para todos. (AM 7, N 1) 
 
5 MDP A OBRAS DE PREVENCIÓN EN CONTINGENCIAS 
El recurso que se tenía destinado para el pago del helicóptero por 5 mdp se aplicará en 10 obras para prevenir 
contingencias en esta temporada de lluvia, comentó el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega.  (DQ 1, N 5) 
 
CAPACITARÁN A TAXISTAS EN INGLÉS, TURISMO E HISTORIA 
Los operadores de taxis de la capital queretana recibirán una capacitación por parte del municipio de Querétaro en 
materia de turismo, inglés e historia básica, informó el alcalde Marcos Aguilar Vega, quien explicó que el objetivo 
es dar herramientas a los que se dedican a este oficio para dar una mejor atención a los usuarios de transporte 
público, ya sean turistas o residentes de la capital. (AM 2, DQ 4, PA 6, N 5) 
 
“TORITO” EN TODO EL ESTADO PROPONE M. AGUILAR 
Por Miguel Balderas 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, dijo que cada uno de los gobernantes debe tener la firme intención 
de salvar vidas, por lo que coincide con cualquier alcalde que desee replicar el marco reglamentario del operativo 
alcoholímetro. (N, 5) 
 
POLICÍAS MUNICIPALES RECIBIRÁN AUMENTO A SU SALARIO DE 4.5% 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció que a partir de este mes se incrementará en 
un 4.5% el salario de los policías gracias a su alta competitividad, además que para en próximos meses se les 
entregará uniforme y patrullas nuevas. (EUQ 8, DQ 1, CQ 4, PA 1, N 5) 
 
REHABILITACIÓN DE SUBORDINACIÓN DE ACTUARIOS 
Con una inversión de 57 mil pesos, el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, entregó la subordinación de 
actuarios norte, la cual se ubica en la delegación Félix Osores. (DQ 1, AM 10, CQ 5, N 4) 
 
“NO HAY NADA QUE ESCONDER EN EL GOBIERNO”, RESPONDE MARCOS AGUILAR A ‘CHICOVEL’ 
Luego de que el regidor de extracción priista, Francisco Xavier Alcocer emitiera un comunicado donde acusa al 
gobierno municipal de denegarle el acceso a información vía transparencia; el presidente municipal, Marcos 
Aguilar Vega, aseguró que no existe opacidad en su administración y aseguró que tanto el funcionario como 
cualquier persona puede solicitar información por los conductos correspondientes. (AM 10, N 3) 
 
EVITAN SUICIDIO EN MUSEO DE LOS CONSPIRADORES 
Un hombre de alrededor de 60 años de edad intentó quitarse la vida al interior del Museo de los Conspiradores, sin 
embargo, la tragedia fue evitada gracias a los elementos de la PoEs. (EM 12, AM 6, PA 1-LR) 
 
MUNICIPIO Y ESTADO INVERTIRÁN 63 MDP PARA REHABILITAR LAS VIALIDADES DE SJR 
Por Redacción  
En Sesión Ordinaria de Cabildo, integrantes del Honorable Ayuntamiento aprobaron la inversión de más de 38 
mdp para la rehabilitación de vialidades en la demarcación, incluyendo las arterias dañadas por las lluvias del 
pasado sábado 28 de mayo. Al respecto, el alcalde Guillermo Vega Guerrero, dijo que los recursos se sumarán a los 
25 mdp que recientemente anunció el gobernador, para el mismo fin. (PA, 6) 
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LÍDER SINDICAL INTERPONE INTERESES PERSONALES: MEMO VEGA 
Por Alma Córdova 
Antes de firmar el acuerdo de aumento salarial para los afiliados al SUTSMSJR, Gregorio López, líder de esta Unión, 
solicita primeramente sus beneficios personales, como es una camioneta de lujo, aire acondicionado para oficinas y 
un aumento salarial para sus allegados, muy superior a los empleados. Así lo dio a conocer Guillermo Vega 
Guerrero, presidente municipal de San Juan del Río, quien además dijo que no se dejara intimidar por el líder 
sindical. (AM, 11) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, ENTRE CIUDADES CON MÁS INFLACIÓN EN MAYO 
Por Francisco Flores Hernández 
En mayo Querétaro se colocó como la sexta ciudad, junto con Tapachula, Chiapas, con el mayor aumento mensual 
en precios de productos como pollo, vivienda, tomate verde y aguacate, informó el INEGI. A través del Índice 
Nacional de Precios al Consumidor se precisan las ciudades que presentaron mayor variación mensual, que son: 
Ciudad Acuña, con 0.60%; Mérida, 0.35%; Chetumal, 0.34%; Campeche, 0.30%; Córdoba, 0.28%; Querétaro y 
Tapachula, en lo individual con 0.27%. (EUQ, 1) 
 
VAN 70 SUICIDIOS 
En los últimos veinte años la tasa de suicidios en Querétaro se ha incrementado 174%, particularmente en los 
municipios de Amealco de Bonfil y San Juan del Río, y en personas que van de los 8 a los 29 años de edad, 
informaron los integrantes de la Comunidad Terapéutica "Salva tu vida". Durante la presentación del Foro para la 
Prevención del Suicidio en Adolescentes "Elijo Vivir" que se realizará el sábado 11 de junio en el Auditorio del 
Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín, (…) Fernando Nieto, Embajador para Latinoamérica de 
Resilicencia, apuntó que entre los factores que influyen para que una persona tome la determinación de quitarse la 
vida está la depresión, pobreza (…) Axel Ortiz puntualizó por cada 10 intentos de suicidios uno llega a término, por 
lo que, apuntó, en Querétaro en 2015 se registraron 114 suicidios, equivalente a que alrededor de mil personas lo 
intentaron. (…) Respecto al foro, Esmeralda Núñez detalló que está dirigido a instituciones educativas, docentes, 
terapeutas, así como a adolescentes y familiares en el tema que atraviesan por circunstancias asociadas a la salud 
psicoemocional. (DQ 1, PA, N 1) 
 
ANTIDOPING A CHÓFERES DEL TRANSPORTE PÚBLICO EN QUERÉTARO 
Con la finalidad de garantizar la seguridad de los usuarios, a iniciativa de TMQro, en coordinación con el IQT y la 
PoEs, se seguirán implementando operativos sorpresa para la aplicación de pruebas antidoping a los operadores 
del transporte público de pasajeros en la Zona Metropolitana de Querétaro. Juan Barrios, representante de TMQro, 
explicó que estas acciones permiten detectar a los operadores que conducen bajo los influjos de alguna sustancia 
prohibida, pero también buscan inhibir su consumo, toda vez que se trata de operativos que se pueden realizar 
cualquier día a cualquier hora. (EUQ 9, CQ 2) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
No está descartado proyecto del tren a CDMX. El proyecto del tren México-Querétaro no está complemente 
descartado. Nos comentan que el subsecretario de Infraestructura de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), Raúl Murrieta Cummings, ha dejado entrever la posibilidad de rescatar este ambicioso 
proyecto que conectaría la Ciudad de México con la capital queretana. Nos dicen que don Raúl ha señalado que la 
dependencia federal está realizando una serie de estudios para determinar el trabajo de mantenimiento y 
ampliación de dicha autopista. La pregunta es si dicha ampliación será para construir la vía férrea.  Graves 
descuidos y omisiones en Querétaro 2000. Nos cuentan que es impresionante lo mal administrada que está la 
alberca olímpica del Parque Querétaro 2000, debido a que muchos niños y adultos que son usuarios adquieren 
infecciones, además de que siguen sin agua caliente en las regaderas y los baños se encuentran encharcados. Pero 
las irregularidades ahí no paran, también nos dicen que el sistema de pagos es pésimo, pues hay que ir a las 
oficinas del Instituto del Deporte y la Recreación del Estado de Querétaro (Indereq) para solicitar comprobante, 
después ir a pagar y, finalmente, regresar para que firmen de recibido. Nos dicen que urge poner más atención por 
el bien de los usuarios. Doña Carmen evade el tema. Después de que el martes pasado asegurara que Santa Rosa 
Jáuregui, una de las zonas de la ciudad más golpeadas por la inseguridad, ya vive en santa paz, lo cual fue 
desmentido por una oportuna crónica de EL UNIVERSAL Querétaro, nos cuentan que la diputada María del Carmen 
Zúñiga Hernández, ya no quiere saber nada del tema. Ayer, cuando este medio la buscó para    que presentara 
datos duros que respaldaran sus dichos, envió a su equipo de prensa a dar la cara para disculparse y remitir a 
nuestro reportero a solicitar la información al secretario de Seguridad Pública Municipal (SSPM), Juan Luis 
Ferrusca. Defendiendo a papá. Dos jóvenes queretanos dan muestra de que honrar a papá es asunto de siempre. 
Ivo Loyola, hijo de Antonio Loyola Vera (hermano del ex gobernador Ignacio y el ex candidato a gobernador 
Roberto), compartió en su Face haber leído el texto Museo de mis amores, escrito por el dramaturgo LEGOM para 
el libro El Museo de la ciudad. El polémico LEGOM redactó: “Sabemos la deuda que tenemos con Gabriel Hörner 
(director del Museo de la Ciudad) por lo que hizo al transformar este museo baboso para celebrar la 
queretaneidad”. A lo que Ivo contestó: “Quiero decir que este museo nunca fue baboso, al contrario. Mi papá le dio 
vida desde la restauración. Siempre fue un espacio abierto y libre. Aunque no aparezca en el libro, él fue quien 
empezó con esta aventura”. El otro joven es el dramaturgo Imanol Martínez, hijo del periodista ya fallecido 
Ezequiel Martínez Ángeles y alumno de LEGOM. También en su Face, Imanol reveló que tras darse a conocer al 
ganador de la Medalla Ezequiel Martínez Ángeles, que otorga el Poder Legislativo del Estado de Querétaro, 
circularon textos hablando mal de su padre. “Hacer pública una opinión así de comprometedora, acusando a 
alguien falsamente, me parece una canallada”, dijo Imanol. (EUQ, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
MARIANO, 3 AÑOS EN ROMA. Hoy, hace 3 años en la histórica Biblioteca Papal del Palacio Apostólico de Roma, el 
PAPA FRANCISCO recibió al nuevo embajador de México, MARIANO PALACIOS ALCOCER. De allá para acá el 
mundo ha cambiado, pero las relaciones con El Vaticano -tras la exitosa visita del Pontífice- están en el punto más 
alto de su historia, gracias a los buenos oficios del queretano. ¡Misión cumplida!  Agua bendita y vino para el 
camino. (PA, 1) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
PAN caliente: Sabino. Alianza. ¿Cómo y con quién? Ese es el tema para poder repetir o replicar en Querétaro, en 
2018, los triunfos obtenidos el domingo por el PAN y el PRD en las gubernaturas de Veracruz, Quintana Roo y 
Durango. Depende de con cuál PAN, porque vemos dos, condicionó el exdirigente estatal perredista y actual 
diputado local, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, en la comida del miércoles con los medios de comunicación. Y ya en 
chacota dijo que hay PAN duro, pero ellos (los del Sol Azteca) prefieren el bolillo. Quien no tiene dudas de la 
alianza y con quién es el presidente de la LVIII Legislatura, Eric Salas González. Es más, el candidato y -de una 
buena vez- el próximo Presidente será nuestro paisano Ricardo Anaya Cortés. Así de fácil. Así de difícil. En ese 
punto, salvo mejor opinión de Mancera, podrían coincidir, peeero ocurre que también se elegirán senadores, 
diputados y Ayuntamientos, ahora con la posibilidad de reelección. Tiradores abundan, sobre todo en Acción 
Nacional, en los dos Panes reconocidos por Carlos Lázaro. Para el Senado, de donde han salido cinco de los últimos 
siete gobernadores de Querétaro, los albiazules tendrían en primerísimo lugar al propio Ricardo Anaya, si no va 
por la Presidencia, y a Marcos Aguilar Vega, si no busca repetir en la capital. Y de los duros, solo se ven tres cartas 
fuertes: Mauricio Kuri González, proyecto ciudadano y transexenal; el eterno Alfredo Botello Montes, secretario de 
Educación, y el excoordinador de la campaña de hace un año y hoy jefe de la Oficina del gobernador, Luis Bernardo 
Nava Guerrero. Por cierto, a Nava también se le menciona para el Centro Cívico, en la hipótesis del párrafo 
anterior. Los otros no tienen perfil político o están demasiado verdes, digo azules. El de Luis Bernardo, cuya 
cercanía con Pancho es indiscutible, tanto que era un posible secretario de Gobierno antes de decidirse por un 
especialista en seguridad. Así las cosas, Nava puede jugar para el Senado o el Ayuntamiento. En este último caso si 
Marcos no busca la reelección y si los neopanistas no deciden impulsar a la actual senadora Marcela Torres 
Peimbert, que gana con el tema de género y el posicionamiento de Ricardo Anaya, a quien ella impulsó desde sus 
inicios. ¿A quiénes de ellos apoyaría el PRD? O irían con el PAN exclusivamente por la Presidencia de la República? 
O, como deslizó Carlos Lázaro Sánchez, ¿hacer una alianza de facto, como ha ocurrido en otros estados? Habrá que 
ver los alcances del Pacto de La Noria, como le llamó nuestro director general, a propósito del lugar de Juriquilla en 
donde se dieron los primeros escarceos. Porque la Revolución Democrática tiene también sus cartas locales, 
comenzando por el diputado Sánchez Tapia, el excandidato a gobernador y actual dirigente estatal, Adolfo 
Camacho Esquivel, y ese otro PRD de Pablo González Loyola, incluido por Pancho Domínguez en otra lista: la de los 
anarquistas del 1 de mayo. En Querétaro nunca han ido juntos Acción Nacional y el Partido de la Revolución 
Democrática. Siempre hay una primera vez. -OÍDO EN EL 1810- Dos Panes. Hace 13 años, en el 2003, otro Nava, el 
primer senador panista de Querétaro, Arturo -padre de Luis Bernardo-, pretendió la candidatura a la alcaldía 
capitalina. Se le atravesó el actual diputado federal Armando Rivera Castillejos. Don Arturo había quedado arriba 
en primera vuelta, pero no le alcanzó. Armando negoció con el tercer lugar, sumó los votos y fin de la historia. Hoy 
es la oportunidad de Luis Bernardo. -¡PREEEPAREN!- Entendió. Marcos Aguilar Vega inició con el pie derecho su 
relación con la Policía Municipal. Desde los sándwiches del General Eddy hasta el paro de labores. Por eso ayer 
anunció un incremento de  4.5 % directo al salario de sus elementos. Bien. -¡AAAPUNTEN!- Hoy. Por unas horas, el 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, estará en tierras queretanas. Durante unas horas, el 
hidalguense estará con su amigo, el gobernador de Querétaro, a quien recibió el martes pasado, entre otras cosas, 
para felicitarlo por su triunfo que se dio exactamente un año antes. Les digo. -¡FUEGO!- Saldos. Todavía no quieren 
entender los priistas de Veracruz, Durango, Chihuahua, Tamaulipas o del propio CEN el porqué de su derrota. Por 
lo pronto, cuando los ven en las calles, nomás les gritan: ¡Adiós aceituna! Por aquello de que andan verdes y sin 
hueso. ¡Ah, raza! (PA, 2) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
HECHOS. Osorio Chong no será arcángel, pero vaya que es San Miguel para muchos panistas locales que son la obra 
viviente de los milagros del poderoso secretario de Gobernación, a quien se le atribuye un extraño empeño por 
decolorar y "descalzadizar" las principales posiciones políticas federales en Querétaro. ¿Eso tendrá que ver con su 
visita al estado? Es que la última vez que se vio a Osorio en Querétaro fue en un partido Gallos-Pachuca, por cierto 
en palco visitante, y tuvieron que pasar más de tres años de gobierno y un cambio de gobernador para que el 
titular de Segob visite hoy la entidad por primera vez en plan personal de trabajo. (DQ, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
El estado de Querétaro ocupa la tercera posición con más divorcios en el país. Según cifras oficiales y diferentes 
estudios aseguran que los factores que más impactan para que una pareja decida separarse son: la violencia 
intrafamiliar, violencia psicológica y la mala situación económica que viven las familias, producto de un modelo 
económico que probadamente arroja cada vez más pobres, más miseria y descomposición social en el país. El 
Instituto Nacional de Estadística Geográfica e Informática (INEGI) informó que el índice de divorcios en el estado 
ha ido a la alza, registrándose durante los meses de septiembre y octubre un mayor número de casos de divorcio; 
tan sólo en el 2015 se llevaron a cabo 1,516 divorcios en el estado.  Las parejas en la actualidad deciden unirse en 
matrimonio con gran facilidad porque en la mentalidad existe un condicionamiento en el que el camino sencillo 
por si las cosas no funcionan es el divorcio y para hacer la cosa más sencilla, el pleno del Congreso del Estado 
aprobó por unanimidad la iniciativa de ley que reforma el Código Civil a fin de reconocer el matrimonio incausado 
o "Divorcio Exprés", con lo que se autorizan las separaciones cuando una pareja decide no continuar casados. 
Aseguran legisladores que con la aprobación se respeta el derecho que tiene cualquier persona a no exponer su 
vida personal ante un juez y es que los procesos en la actualidad son lentos y tediosos sobre todo con tanta 
"austeridad".  El más autónomo de nuestros poderes, o sea el Judicial, podrá tal vez con esto sacar el tremendo 
rezago que tienen en materia familiar ante el crecimiento de manera exponencial de las demandas relacionadas a 
los problemas en las familias. DE REBOTE. Literal para ponerle sabor al desayuno con taxistas, ayer el gobernador 
del estado Francisco Domínguez después de que el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, contó 
una anécdota de lo malo que era para cobrar cuando se desempeñó ocho meses como taxista hace varios años; 
pues que el gobernador le dice: "Si en un viaje a Mompaní cobró 15 pesos cuando debió de cobrar 70, así también 
debería de cobrar menos como presidente municipal". Que conste que lo dijo el gobernador. (DQ, 5) 
 
ASTERISCOS 
PROMESA. ¡Levanten la voz, Paren los taxis! Que ningún gobierno, cuando vengan las elecciones, le giga: cárguense 
para acá o cárguense para allá, les pidió el gobernador FDS a trabajadores del volante que asistieron a la 
conmemoración del 23er aniversario de la Federación de Taxis La Corregidora. El mandatario se comprometió a 
que no habrá más represiones para los taxistas queretanos, y los invitó a mantenerse unidos ante 
amedrentamientos. Buena señal del Gobernador para este gremio. RECORRIDO. La titular de Sedatu, Rosario Roble 
y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, podrían realizar un recorrido nocturno por zonas con 
altos índices de delincuencia, drogadicción, violencia familiar y alcoholismo de los municipios de Querétaro, 
Corregidora y El Marqués, como parte del programa “Ciudades Seguras”. La petición por parte de estos municipios 
metropolitanos ya está hecha, y de concretarse implicaría obtener recursos para mejorar la infraestructura. La 
idea surgió de un grupo de alcaldes africanos que buscaban contener la violencia urbana en sus comunidades, ante 
ello, UN-HABITAT lanzó en 1996 el programa “Ciudades Seguras”. ¡UPS! En medio del emplazamiento a huelga por 
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parte del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de SJR, el alcalde Guillermo Vega acusó al líder 
de esta organización, Gregorio López, de pedir un vehículo, aire acondicionado en su oficina, la donación de un 
inmueble que le pertenece al Gobierno estatal y un incremento salarial del 10%; reiteró una vez más, que no va a 
ceder y dijo: “Legó el momento de que Gregorio López salga del closet y entonces, que dé la cara a los ciudadanos 
para que exponga qué hace con el dinero que es de los trabajadores”. ¡La cosa está que arde! UNIDAD. La unidad de 
las presidentas municipales de la Sierra Gorda y de la diputada local que representa ese distrito se nota a 
kilómetros de distancia. Apenas llevaban unos días en funciones y ya se les veía juntas buscando al Gobernador del 
estado y recorriendo la Legislatura. Y hasta la fecha, cada tema que consideran transcendente lo tratan de manera 
conjunta. Aquí no importa el partido de cada una de ellas; solo están buscando soluciones conjuntas. Otra muestra 
de capacidad de las mujeres en trabajo coordinado. (AM, 1 y 3) 
 
DESPEGANDO Y ENTREGANDO VIDAS 
Por Pepe Gómez  
Dibuja a Juan Pablo Rangel que tiene en su mano una carpeta “DIF ESTATAL QUERÉTARO” al mismo tiempo que ve 
partir una cigüeña cargando un niño, en el escenario está un anuncio “TERCER LUGAR EN EL PAÍS EN 
ADOPCIONES DE ÉXITO”. (DQ, 3) 
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